

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estranj. Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,148 DE LA NOCHE

MADRID, JUEVES 21 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION,

La Agencia Peninsular nos remitió anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 20 (por la mañana).
El «Monitor» en su número de hoy desmiente en términos muy enérgicos las aserciones de los periódicos que han pretendido que lord Clarendon había prometido al emperador abreviar el tiempo de la permanencia de Garibaldi en Londres.

Añade el periódico oficial que el gobierno francés no ha hecho observación de ninguna especie relativamente á Garibaldi y á las ovaciones de que este último ha sido objeto en Inglaterra.

Paris 20, (por la tarde).
El emperador Maximiliano y la emperatriz Carlota han sido recibidos ayer tarde en audiencia solemne por el Papa Pío IX.

Después de esta audiencia, los emperadores de Méjico han ido á visitar al rey Francisco II. Hoy han debido embarcarse en Civitta-Vecchia, donde las autoridades francesas tienen el orden de despedirlos con todos los honores correspondientes.

A fin de Bolsa han quedado:

El 3 por 100 francés á 67,15.

Norte de España á 497.

Caminos austríacos á 420.

Empréstito italiano á 68,95.

No se han cotizado los fondos españoles.

Londres, 20 (por la mañana).
El periódico «Daily-News» publica un artículo combatiendo el proyecto de un «meeting» que gran número de vecinos querían reunir para que la permanencia de Garibaldi en Londres sea más larga.

Ayer fué conducido al cementerio de San Isidro el cadáver de la señorita doña Luisa Gilabert de Estéban, hija del señor D. José Gilabert, y arrebatada al cariño de su familia en la flor de la vida. Infinidad de personas han asistido ayer á la misa de cuerpo presente, que se celebró en la iglesia de Santa Cruz por su eterno descanso, y á la conducción del cadáver, dando así un último testimonio de cariño á la memoria de tan virtuosa, bella y simpática niña, no menos que de aprecio á sus desconsolados padres, á quienes acompañamos en su legítimo dolor.

Anoche á las doce, pasando unos guardias veteranos por la calle de Milaneses, se encontraron una mujer tendida en el suelo sin poderse mover. Al levantarla, apenas pudo contestar á las preguntas que dichos guardias la hicieron. En este triste estado la condujeron á la casa de socorro del primer distrito. Segun nos han dicho, fué atacada esta infeliz de sarampión. Desde dicha casa de socorro ha sido conducida con todas las precauciones debidas al Hospital de la Princesa.

Anoche tuvo lugar en el teatro del Príncipe el beneficio de la señora Tenorio, poniéndose en escena *El Píhuo de Paris* y *El Diablo cojuelo*, en cuyo desempeño se esmeraron todos los actores que en ellas tomaron parte, obteniendo muchos y nutridos aplausos, especialmente la beneficiada, á quien el público hizo repetir la canción del *Diablo cojuelo*. También Mariano Fernandez se vió obligado á cantar, á instancias de la concurrencia. Algunos apasionados obsequiaron á la Sra. Tenorio con gran número de ramos y algunos de gran tamaño.

Anoche se cantó con regular éxito en el teatro Real la ópera de Mozart, *D. Giovanni*. El público aplaudió algunas piezas, señaladamente el dúo de barítono y tiple del primer acto, el final del segundo, la serenata y el aria de tenor del tercer acto. Si la ópera no se aplaudió tanto como podía esperarse, atendida su grande y universal reputación, debe atribuirse acaso á que no estaba suficientemente ensayada, á que las facultades de algunos de los artistas que tomaron parte en ella, no correspondían á la importancia de las partes que éstos desempeñaban, y á que una música, desconocida por la generalidad del público, no gusta tanto la primera noche como las sucesivas, cuando por oír la repetidas veces pueden comprenderse mejor las bellezas que encierra.

Noticias telegráficas de Melilla recibidas ayer, dicen que se ha embarcado á bordo de la *Ceres* para Centa la seccion de moros tiradores del Riff. Reinaba la mayor tranquilidad en el campo y sus inmediaciones.

Hoy se verificará en Londres la reunion preliminar de los individuos que han de formar la Conferencia europea. Los plenipotenciarios ingleses son decididamente el conde Russell y lord Clarendon.

El Sr. Hidalgo, nombrado representante del imperio mejicano en Paris, ha notificado oficialmente el domingo al emperador Napoleón el advenimiento al trono de Maximiliano I.

Confírmase que la futura ley de presupuestos establecerá reglas meditadas y que no puedan infringirse para el ingreso y ascenso en todas las carreras públi-

cas, mientras es posible discutir una buena ley de empleados en armonia con la no menos importante de clases pasivas.

Después de tanto como se había querido almarar la opinion con un descenso natural en los fondos públicos siempre que se anuncia la emisión de un empréstito, se ve que nuestra deuda consolidada se ha repuesto en los últimos días de este ligero descenso, á lo cual no ha contribuido poco el firmísimo estado de nuestros fondos en el extranjero, donde se aprecia con más calma y verdad la situación de la Hacienda española.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores que el Sr. D. Rufo Negro, antiguo escritor y ex-gobernador de varias provincias, ha fallecido ayer tarde, víctima de la grave enfermedad que le tenía postrado en el lecho hace días.

Al Pueblo escriben de Badajoz, que ha sido arrestado en el principal de aquella ciudad, por orden del capitán general, el intendente militar del mismo distrito.

Parece que la viejísima fuente que está sirviendo de estorbo en la plazuela de Santa Cruz, va á sufrir la misma suerte que la de la calle de San Juan, sustituyéndola con otra que debe situarse en la plazuela de la Concepcion Jeronima, ó en otro punto menos concurrido de aquellas inmediaciones. La realizacion de este proyecto la consideramos interesante al ornato público.

El embajador francés en San Petersburgo ha alcanzado permiso para que se edifique en aquella capital una capilla católica.

Afirma *Las Novedades* que el partido progresista no dará, con motivo del banquete del 3 de mayo, el menor motivo para que se altere el orden.

A mil próximamente creó *Las Novedades* que ascenderá el número de asistentes á la comida progresista de los Campos Eliseos.

Declara *La España* que no desea oponer obstáculo alguno á la política conciliadora del actual ministerio, porque tiene la conviccion de que esta política es hoy una necesidad y puede ser fecunda en resultados útiles á la causa del orden público, de las instituciones, de la paz y prosperidad del país.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 20.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 50,07; el 3 por 100 exterior, á 00,07; la diferencia, á 00,00; la amortizable, á 00,07; el 3 por 100 francés, á 66,90; y el 4 1/2, á 93,75.

Londres, 20.
Los consolidados ingleses quedaban de 91 5/8 á 3/4.

Desmientese la noticia dada por varios periódicos de la creacion de un subgobierno para Madrid.

Parece que en breve aparecerá la disposicion de que se ha hablado, rebajando en un real el precio mínimo de los despachos telegráficos y creando sellos para el pago.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Cipriano del Mazo, director que fué del Occidente, é inspector general despues de sociedades anónimas de la isla de Cuba. Dicese que el Sr. Mazo se propone publicar un trabajo acerca de las cuestiones de crédito de aquella isla.

A petición de la comandancia de Marina de Filipinas se ha declarado libre de derechos el carbon de piedra que consumen los buques del Estado y el que gastan los particulares.

Están ya aprobados los estatutos y reglamento para la *Sociedad general de Crédito Industrial, Agrícola y Mercantil*, creada por real decreto de 8 del actual con domicilio en Valladolid.

El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como principio que la calidad de hijo natural ha de fundarse necesariamente en el reconocimiento del padre, espontáneo y legalmente probado, ó en el caso de omision ó resistencia en una ejecutoria solemne que así lo declare.

Los expedientes de créditos procedentes de atrasos del material del Tesoro, que han sido aprobados por la Junta de la Deuda pública en el mes de marzo último han importado 163.338 rs. 38 cént.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en las provincias de Alicante, Barcelona, Castellón, Córdoba, Cuenca, Granada, Jaén, Pamplona y Zaragoza.

Ha sido capturado y puesto á disposicion del juzgado de Arévalo, Aciselo Nieto Canales, que estaba prófugo desde 1860, y contra el cual se siguió causa en union de otros, por homicidio, hurto y resistencia á la autoridad. Dicha causa está terminada respecto de los acusados que estaban presentes, pero no contra el Aciselo por su fuga, y como es consiguiente, se ha abierto de nuevo la causa contra el mismo por la culpabilidad que pueda haberle.

SEGUNDA EDICION,

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto nombrando al jefe de la Armada don Francisco Nuñez Gaona y Pascual para la plaza de vocal del Consejo de Sanidad del Reino, que resulta vacante por haber sido destinado al mando del tercio naval de Barcelona el brigadier D. Francisco de Cepeda y Fernandez de Córdoba.

Habiendo optado D. Antonio Romero Ortiz, elegido diputado á Cortes por los distritos de Noya, provincia de la Coruña, y Benisa, en la de Alicante, por el primero de estos dos distritos, se ha mandado proceder á nueva eleccion en el de Benisa.

Las noticias oficiales de Santo Domingo que ha recibido el gobierno, alcanzan al 21 de marzo, y manifiestan de acuerdo con las que hemos adelantado á los lectores de LA CORRESPONDENCIA que en aquella isla se había verificado sin la menor novedad el movimiento de concentracion iniciado por efecto de las enfermedades, continuando las bajas accidentales por este motivo en la misma proporcion que anteriormente. Recibido en la Habana por el teniente general D. José de la Gándara su nombramiento de capitán general de Santo Domingo, salió el 23 para su destino, haciendo escala en Santiago de Cuba, donde volvian á activarse los preparativos para la expedicion que se proponía conducir sobre Monte Cristi, sin perjuicio de los refuerzos que de aquel punto y Puerto Rico se habían dirigido á la capital por disposicion de su antecesor.

La comision que entiende en el proyecto de ley de crédito examinó ayer tarde de las dos operaciones sobre emision de billetes y títulos de la Deuda pública. Aceptándolas ambas, parece pedir que, si es posible, los billetes tengan todos un mismo interes de 6 por 100, que la emision de deuda consolidada se limite á 1.000 millones en títulos y que se establezca que, en el caso de exceder en lo futuro las imposiciones de la Caja de Depósitos á la cifra en que se fijó por las Cortes la verdadera deuda flotante, las cantidades excedentes se inviertan en deuda del Estado.

Debidamente autorizado, declara *El Diario español* que no son exactas las noticias publicadas por algunos periódicos acerca del nombramiento del Sr. D. Mauricio Lopez Roberts para un puesto diplomático en América.

La mayor parte de los periódicos de hoy consagran sentidas líneas á la muerte del Sr. D. Rufo Negro, tan apreciado por sus excelentes prendas de carácter.

El señor obispo de la diócesis vascongada trata de continuar su pastoral visita al Señorío de Vizcaya en 1.º de mayo.

Un vecino de Córdoba parece que ha recibido una carta del bandido Jordan, amenazándole con darle muerte si no le facilita una crecida suma de dinero. La autoridad entendida en este asunto.

Se acaba de establecer en el ex-monasterio de San Martin de Santiago un cuartel de depósito para instrucción de carabineros, correspondientes á las cuatro provincias de Galicia.

Ayer comenzó en el muelle de Alicante la descarga del tabaco filipino, que conducía la urca *Santa María*.

Se ha publicado ya el bando que anunciamos permitiendo la venta hasta el 31 de mayo de la carne de toro, pero con determinadas condiciones.

Por el gobierno de provincia se hace público que no se han presentado, segun dijimos, aspirantes por los distritos del Centro y del Congreso á las imposiciones de 3.000 rs. en *La Tutelar*, concedidas por S. M. para solemnizar los dias del príncipe Alfonso, á niños de seis á siete años. Esta circunstancia tiene detenida la conclusion del expediente formado en su consecuencia.

Hoy publica ya el *Diario de avisos* la convocatoria que ayer anunciamos, para que los contribuyentes de todas las clases industriales se reúnan para nombrar síndicos. La falta de puntualidad á dicho acto ó la negativa á ejercerlo, se considerará como una renuncia á tener representantes, y que se someten á conformarse con los acuerdos de la administracion, cuando los colegios no consten de más de cinco individuos.

El director general de la Guardia civil ha pasado de Valladolid á Leon, siguiendo su revista á las fuerzas del arma en Castilla.

El ayuntamiento de Jerez, con el objeto de estimular y recompensar la práctica de las acciones virtuosas, se propone distribuir en sesion pública y extraordinaria el dia 9 de octubre próximo, varios premios á las personas que reúnan las condiciones establecidas en el edicto que ha publicado.

El 18 se verificó la inauguracion del trozo de ferro-carril desde Murcia á Archena, concurriendo al acto muchas per-

sonas notables con las autoridades. En Archena fueron obsequiados con un almuerzo por los marqueses de Corbera.

Desde el 6 al 17 del actual habían salido de Valencia para Madrid más de cuatro mil libras de fresa.

De Alcoy dicen á *La Opinión* de Valencia que en aquel importante centro fabril ha habido algunas cuestiones entre los trabajadores y los fabricantes, y que se han cerrado varias fábricas de papel.

En breve llegará á esta corte el señor duque de Osuna.

No ha dejado de llamar la atencion un artículo que hoy publica *La Razon española*, periódico francamente ministerial, en el que, fundándose en la votacion de primer secretario del Congreso, se dice que este acto revela «que, pese á los buenos deseos del gobierno y de la mayoría que le apoya, hay algo que es esencialmente hostil al gobierno; algo que tiene más en realidad que en apariencia las condiciones y el deseo de esa hostilidad.»

Dice un periódico, y dice con razon, que mientras en España se discute sobre la conveniencia de abandonar á Santo Domingo, habrá una razon más para que no caigan las armas de manos de los dominicanos; la esperanza de que ese abandono se realice.

El oficial del ministerio de Fomento D. Gaspar Nuñez de Arce, que desempeñaba el negociado de instruccion pública, ha sido trasladado al de construcciones civiles en el mismo ministerio, pasando á ocupar el de instruccion el señor D. Juan Antonio Viedma.

La *Gaceta del clero* asegura de una manera positiva que no se hará esperar mucho tiempo la resolucion definitiva del expediente de capellanías colativas y familiares que el Sr. Monares dejó á su salida del ministerio de Gracia y Justicia en muy buen estado.

La gravedad y la importancia de este asunto han obligado al Sr. Mayans á examinar minuciosamente todos los antecedentes que sobre él obran en la secretaría; proponiendo oír de nuevo al señor Nuncio de Su Santidad.

Es asunto definitivamente acordado la traslacion á la silla episcopal de Jaén, del Excmo. é Ilmo. señor obispo de Calahorra y la Calzada. La opinion de los facultativos hace esperar que el Sr. Monescillo recobrará su quebrantada salud variando de clima.

En el último despacho se han aprobado las propuestas de los curatos vacantes de las diócesis de Salamanca, Tarragona y Tarazona, siendo nombrados los que en las ternas respectivas ocupaban el primer lugar.

Los muchos trabajos que en la actualidad preocupan la atencion del señor ministro de Hacienda han sido, segun la *Guía del clero*, la única causa de que no se realicen sus deseos, en cuanto á la ampliacion de la real orden de 14 de setiembre de 1862, y con la cual se conseguirá nivelar á todos los señores curas párrocos en el disfrute de casa-rectoral.

La Caja general de Depósitos recibió durante la semana de abril: en metálico, 49.807.898,29 rs., y en papel, 37.826.313,62; devolvió: por el primer concepto, 34.162.722,12, y por el segundo, 23.439.647,84. Quedaba, al terminar la semana, una existencia en metálico de 1.698.195.604,95, y 1.780.037.291,05 en papel.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en las provincias de Albacete, Avila, Coruña, Cuenca, Granada, Huelva, Lugo, Orense, Pontevedra y Segovia.

Se asegura que el Sr. Font formará parte de la compañía del Circo en la temporada próxima.

Parece que la diputacion provincial ha acordado ya las ternas de las personas que ha de proponer para cubrir los puestos de consejeros vacantes.

Los rumores de crisis ministerial en Inglaterra han cesado, y el ministerio no teme ya que la oposicion pueda triunfar en las Cámaras.

Una manifestacion hostil á Garibaldi se ha verificado en Liverpool entre la poblacion católica de esta gran ciudad. Los protestantes, para neutralizar el efecto que se ha producido, proyectan varios meetings, y se teme que con este motivo haya desórdenes.

Garibaldi ha declarado en Londres que, sin el apoyo que había recibido de lord Palmerston, Nápoles estaría aun en poder de los borbones, y que sin el almirante Mundy, que ya le había protegido en el desembarco en Marsala, jamás hubiera podido pasar el estrecho de Messina.

Garibaldi ha recibido numerosas invitaciones para ir á Escocia, pero ninguna para que visite á Irlanda. Algunos de sus partidarios quisieron invitarle á que fuese á Dublín, pero tuvieron que renunciar á su proyecto, porque siendo la gran masa de la poblacion opuesta á las ideas que

representa el ex-dictador de Nápoles, temieron que su presencia fuera causa de serios alborotos.

Por real decreto de 13 del corriente se ha concedido á D. Luis Dodici, nacido en Guastalla, y en la actualidad vicecónsul de España en Jerusalen, la naturalizacion en estos reinos que ha solicitado; entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase con arreglo á las antiguas leyes de la monarquía.

Con arreglo al real decreto de 13 de noviembre de 1859 y al art. 3.º del 2 de julio de 1861, en que se establece una escuela especial para los alumnos que han de dedicarse á las operaciones topográficas-catastrales, se ha convocado á exámenes para proveer 25 plazas de alumnos en el próximo curso. Las solicitudes se admiten en la secretaría de la Junta de Estadística hasta el 30 de setiembre, y los aspirantes deberán estar en Madrid el 1.º de octubre.

Ayer fueron conducidos á su última morada, en el cementerio de San Justo, los restos de la virtuosa señora doña María del Pilar García Santisteban, hermana del conocido escritor dramático de este apellido, cuya familia ha sufrido dolorosas pérdidas en poco tiempo. Esta señora era profesora de las escuelas dominicales, y por esta circunstancia y por los muchos beneficios que á su corazon bondadoso debía gran número de familias, acompañó al feretro una multitud de señoras de nuestra aristocracia y de concurrentes á las escuelas dominicales.

El domingo 24 tendrá lugar una funcion extraordinaria á beneficio de la señora Anna de Lagrange, para la que se ejecutará la ópera *Rigoletto*, en la que tomarán parte, á más de la beneficiada, los Sres. Nicolini y Aldighieri.

Ha sido presentada á la censura por la Academia lírico-dramática *La Nueva Infantil* la loa original, titulada *Madrid y España*, escrita espresamente para los niños de aquella Academia. Probablemente se pondrá en escena el dia 2 dos mayo.

El programa que defenderán los representantes austríacos en la Conferencia de Londres, segun el *Frensdeublat*, consiste en la separacion política de los Ducados, mantenimiento de la union entre el Schleswig y Holstein, y nuevas garantías para asegurar el cumplimiento de estas condiciones por reconocerse como insuficientes las que se pactaron en 1851 á 1852.

La insurreccion que se ha verificado en la parte Sur de la Argelia, no es general sino limitada á un pequeño distrito. Los insurrectos, sin embargo, han casi destruido una columna que marchaba contra ellos á las órdenes del coronel Beaupretre y que constaba de 300 hombres próximamente. El jefe que la mandaba y muchos otros oficiales perecieron en la accion, durante la cual fué tambien muerto el jefe de los sublevados.

La feria de Sevilla ha comenzado en medio de una extraordinaria animacion, haciéndose buenos negocios en ganados desde el primer dia. El número de forasteros es más considerable aun que en otros años. El ganado caballar tenía un precio exorbitante; algunos potros se compraron hasta por 7.500 rs.

El sábado, á prescencia de todas las autoridades es infinidad de personas convidadas se verificó en la real fábrica de artillería de Sevilla la fundicion de treinta cañones de bronce, de los cuales seis fueron de grueso calibre.

En Córdoba han bajado el precio del pan algunos panaderos; pero no muchos.

Dice *El Valenciano* de ayer: «Adomas del distinguido publicista Sr. D. Ramon de Campaamor, hallase actualmente en Vajonja el director de nuestro estimado colega *El Diario español*, Sr. D. Dionisio Lopez Roberts, diputados este y aquel por la provincia de Alicante. Tambien han llegado recientemente los Sres. Orduña y Soler, consejeros de la vecina provincia, quienes como tales han entendido en la última rectificacion de listas electorales. Es probable que la venida de dichos señores se relacione con este asunto.»

El martes por la tarde, á las tres, se cometió un homicidio en el pueblo de Torrente: parece que dos vecinos de dicho pueblo, de oficio polvoristas, promovieron una cuestion sobre á quién de los dos pertenecía un tamiz que ambos habían usado; agrada la cuestion, uno de ellos se acaloró en tales términos, que sacando un arma acometió á su contrario y le hirió en el cuello. El herido anduvo unos pasos, pero cayó muerto á la puerta de la casa de su suegro. A los pocos momentos se constituyó el juzgado en dicho sitio para estender las primeras diligencias, que fueron terminadas á la una de la noche. El agresor no ha podido ser habido.

En Barcelona han ocurrido estos dias varias muertes repentinas.

Se ha recibido ya en el gobierno de esta provincia el acta del nuevo diputado provincial por Gatafe, que viene limpia de protestas.

TERCERA EDICION.

Los españoles interesados en el fondo dotal de la minería de que se apoderó el gobierno republicano de Méjico, han acudido al príncipe Maximiliano pidiendo ser reintegrados, y han obtenido la esperanza de que se les hará justicia.

Para mediados del mes que viene, los correos de Francia llegarán a Madrid entre once y doce de la mañana, facilitándose así que la correspondencia del extranjero pueda ser contestada en el mismo día en que se recibe.

Dícese que el 1.º de mayo se dará en casa de la baronesa de Horta una fiesta musical.

S. M. la Reina ha obsequiado á la señora Borghi-Mamo, en la noche de su beneficio, con un magnífico collar formado por una cadena de oro, de la cual penden dos preciosas piedras de gran tamaño guarnecidas de brillantes. También recibió en la misma noche la aplaudida artista un pergamino orlado de laurel, que contiene el retrato de la Srta. Borghi y las firmas de las personas, todas muy distinguidas, de nuestra aristocracia que la hacían presente; y S. A. el infante D. Sebastián la ha enviado esta tarde otro magnífico alfiler de oro esmaltado en negro, y con una cruz de brillantes sobrepuesta.

Se ha encargado el Sr. D. Joaquín de Palacios y Arabet, oficial mayor y jefe de la seccion especial de elecciones, del gobierno de esta provincia, durante la ausencia de D. Eugenio Antonio Aldaz, que como ya hemos dicho pasa como delegado del gobernador al real Sitio de Aranjuez.

La Agencia Havaas nos dirige el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:
Duppel, 20.

La mayor parte de las tropas prusianas han recibido orden de marchar para ocupar toda la Jutlandia y sitiarse á Fredericia.

Se ha solicitado privilegio para el empleo de un nuevo sistema de máquinas para perforar los túneles.

Ha sido nombrado ayudante de física y química de la Facultad de ciencias de Madrid, el licenciado en ciencias D. José Soler y Sanchez, persona dignísima por todos conceptos.

Muy en breve se publicará por el ministerio de Fomento una circular haciendo constar las circunstancias que han de reunir las aspirantes á la plaza de inspectora de escuelas de Madrid, vacante por fallecimiento de la señora Bedat que la desempeñaba.

Se hallan vacantes las plazas de inspector de escuelas de Córdoba por fallecimiento del que la obtenia, y la de Vizcaya, cuyo cargo parece, según hemos visto en una carta, que ha sido renunciada por el que la desempeñaba. También están vacantes las plazas de tercer maestro de la escuela normal de Zamora y la de director de la de las Baleares.

Ha sido nombrada directora de la escuela normal de maestras de Pontevedra Doña Adelina Perez.

La Agencia Havaas nos remite hoy al mediador los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20 (por la tarde).

Roma, 20. SS. MM. mejicanas han partido hoy.

Hamburgo, 20.
El «Broersenhalle» dice que los prusianos bombardearon á Sonderbourg, si los diámarques no lo hubieran evacuado esta tarde á las seis.

Berlin, 20.
Prusia envía su representante á Londres con instrucciones de no asistir á la apertura de la Conferencia, si Inglaterra persiste en abrirla el 20 de abril, sin aguardar á Mr. Beust. Se asegura que Austria ha enviado las mismas instrucciones.

En Zaragoza se vendió ayer el trigo de 19 á 20 rs. la barchilla, la cebada de 11 á 11 1/2; en Leon, el 19, de 52 á 54 fanega de trigo, de 37 á 39 la cebada; en Valladolid, ayer, de 43 á 44 el trigo; en Vich, el 18, de 64 á 66 rs. el trigo, de 44 á 52 la cuartera de cebada; en Antequera, de 30 á 38 el trigo, de 20 á 30 la cebada, á 48 el aceite; en Sevilla, el 20, de 44 á 60 el trigo, de 26 á 27 la cebada; en Córdoba, de 30 á 31 el trigo, de 28 á 31 la cebada, á 38 el aceite; y en Burgos, de 44 á 46 el trigo.

Se ha llevado á cabo una gran variación respecto á los centros de recluta que existían hasta ahora, y se ha autorizado á los primeros jefes de los batallones provinciales para admitir toda clase de enganques y reenganques con destino á los diferentes cuerpos del ejército, así en la Península como de Ultramar.

Continúan con cuanta eficacia es posible las diligencias consiguientes en la causa formada á consecuencia del cadáver encontrado en la Travesía de San Mateo; y aun tardará algunos dias en quedar terminado el sumario.

Entre las reclamaciones sobre asuntos electorales presentadas en la Audiencia de esta corte, se cuenta la de un D. José García y García que no ha manifestado ni donde vive ni el distrito electoral á que corresponde, razón que contribuirá á que su reclamación no sea atendida como las demás.

Probablemente el 1.º del mes próximo se encargará del mando del primer tercio de la Guardia civil el coronel D. Juan

Carnicero, trasladado recientemente á este puesto.

Anoche se celebró en la parroquia de San Martín el funeral por el difunto promotor fiscal Sr. García Manso. La concurrencia fué numerosísima, viéndose entre los circunstantes personas de distintas clases y jerarquías. Presidían el duelo los señores Oveso, ministro del Tribunal de la Rota, el Sr. Gomez de la Serna, el fiscal de S. M. Sr. Gil Osorio, el juez de primera instancia del Congreso Sr. Martínez Yanguas, un pariente del finado y los decanos de los jueces y promotores, señores Rozalen y Castells. Asistió una numerosa orquesta y un escogido coro de voces.

Los gastos de este funeral, según hemos oido, han sido costeados por los promotores fiscales que se han opuesto á que los costee la familia del Sr. Manso, queriendo rendirle así este último tributo de afecto y consideración.

En el juzgado de Alcalá de Henares se ha seguido causa contra Pedro Redondo Campos, natural y vecino de Campo Real, por homicidio perpetrado en la persona de Francisco Fernandez la noche del 26 de marzo de este año. Encontrándose el procesado y el difunto en la taberna de dicho pueblo, tuvieron una disputa á presencia de varios sujetos sobre reclamación que hizo el procesado al Fernandez, de 12 rs. que dice le adeudaba. Esta intimación, unida á lo mucho que habian bebido, produjo la cuestion entre ambos sin otro resultado por el momento; pero viniendo á las manos despues de dos horas en que se encontraron en la Plaza Mayor, donde se renovó la escena, dió el procesado á la victima varios golpes con arma blanca, que le produjeron instantáneamente la muerte. El juez de Alcalá ha impuesto al Redondo 14 años de reclusion y 2.000 rs. por indemnización, con las demas penas accesorias, y ha remitido la causa á la Audiencia en consulta de dicho fallo.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 21.

Una multitud inmensa de suscritores al empréstito mejicano invade la plaza Vendome y las oficinas del Crédito Mobiliario.
Segun cálculos probables, y aun cuando la suscripción queda abierta hasta el sábado inclusive, las proposiciones hechas han sobrepasado mucho á la cantidad pedida.
Será necesario reducir de un modo considerable las proposiciones presentadas.
Las negociaciones para el empréstito romano de 40.000.000 de francos con importantes casas de comercio de Paris, siguen siendo muy satisfactorias, y parece positivo que se abrirá la suscripción pública del 9 al 15 de mayo próximo.
Londres, 20 (por la noche).
Ocurre un nuevo incidente que retarda la reunion de la Conferencia de Londres.
Los representantes de Austria y Prusia se han negado hoy á asistir á la reunion de la Conferencia, bajo el pretexto de que Inglaterra ha fijado la apertura antes de la llegada del representante de la Confederación germánica, Mr. Beust.
Austria y Prusia atribuyen á la conducta de Inglaterra pensamientos poco conformes con sus intereses.

En el pueblo de Villacañas ocurrió anoche un alboroto del vecindario contra la autoridad local del mismo. El origen parece que consistió en que el alcalde, por razones que no conocemos, hubo de prohibir una misa que se estaba celebrando. Alborotados algunos vecinos, entre ellos, segun se nos cuenta, hombres, mujeres y niños, y creciendo el tumulto porque la autoridad habia preso á los principales promovedores, la multitud pidió la libertad de éstos, que ya estaban en la cárcel, agolpándose hasta más de quinientas personas que á los gritos de «Viva la Religion!» insistían en sus pretensiones, á las cuales tuvo al fin que acceder el alcalde para evitar mayores males. Avisado el juez de primera instancia de Lillo, inmediatamente y á pesar de lo tempestuoso de la noche y de lo intrasmitible del camino, se constituyó con el promotor en el lugar del suceso, habiendo comenzado á instruir las primeras diligencias con la más singular actividad; siendo innumerables las declaraciones recibidas á estas horas, si bien de su resultado nosotros nada sabemos, y si solamente lo que en público ocurrió y lo que de público se dice. Procuraremos adquirir más detalles y lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

De la Agencia Havaas hemos recibido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20 (por la tarde).

La «Gaceta alemana del Norte» dice que Dinamarca ha decidido alzar el embargo de los buques alemanes, siempre que obtenga suficientes garantías, dejando á elección de ellos, ó el darlas ó continuar embargados.

Londres, 19.
Los alcaldes de las principales ciudades de Inglaterra han sido invitados á ponerse á la cabeza de la suscripción á favor de Garibaldi.

Roma, 20.
SS. MM. mejicanas han tenido una brillante acogida visitando al Papa, á Francisco II y al cardenal Antonelli. Partirán mañana.

Para fin del mes actual, el duque de Tetuan marchará á residir en su quinta de Somesaguas.

El conde de Eguía ha redactado un voto particular sobre la concesión sin subsa de la ferro-carril de Madrid á Valladolid por Segovia. Este voto particular pasará al gobierno en conformidad con los reglamentos del Consejo de Estado, al mismo tiempo que el dictamen de la mayoría.

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid procedente de Bilbao, cuyo gobierno acaba de desempeñar el Sr. D. Lucio Quiñones de Leon, nombrado últimamente gobernador civil de Jaen. Parece que el Sr. Quiñones de Leon permanecerá algunos dias en esta corte antes de marchar á su nuevo gobierno.

El día 3 de mayo se abrirá el Circo del Principe Alfonso. Entre las novedades que se presentarán desde la primera función, figura un saltarín extraordinario, y la célebre Mme. Kenebel, del Circo de Mr. Renti, que trabaja sobre caballo en pelo.

El comité progresista puro reunido ayer acordó invitar á todos los comités de provincia de su partido para asistir á la procesion del Dos de Mayo, y celebrar despues el anunciado banquete, que al fin tendrá lugar en la esplanada de los Campos Eliseos.

Para llevar á cabo el banquete progresista, se han abierto dos suscripciones: una general, por la que deben contribuir con 50 rs. cada una de las personas convidadas, y otra particular y de mayor importancia, para atender á los gastos generales de la funcion patriótica. El todo que debe cubrir las mesas costará al comité 24.000 rs., y 8.000 las mesas en que ha de tener lugar el banquete.

El sábado próximo, y para celebrar el aniversario de Cervantes, tendrá lugar en el teatro del Principe una funcion extraordinaria, poniéndose en escena la comedia de nuestro teatro antiguo, *Mari-Hernandez la gallega*, y el aplaudido sainete de D. Ramon de la Cruz, *La casa de Tocame-Roque*, en la que toman parte todos los primeros actores de la compañía.

Las noticias del desastroso fin del corresponsal de la *Independencia belga* en Dinamarca, que dimos como todos nuestros colegas, tomándola de los periódicos franceses, es pura invencion. Dicho corresponsal cree que este cuento se ha inventado para ver si abandonaba el riguroso incognito que guarda.

El duque de Tetuan estuvo ayer tarde en Palacio á despedirse de S. M. la Reina con motivo de la marcha de la corte.

El duque de Valencia ha llegado hoy por la mañana á Madrid, adonde le han traído sus más íntimos amigos para separarlo del sitio donde hoy mismo, á las siete de la mañana, ha perdido á la queridísima persona cuya enfermedad habia retenido al duque en Aranjuez.

Las empresas industriales han fijado su atencion en el estado actual de nuestra agricultura y dedican su actividad y sus capitales á fomentar su desarrollo.
Una empresa constructora ha tomado á su cargo la ejecución de dos canales de riego y fuerza motriz para fertilizar dos importantes vegas. Uno derivado del Henares, dará riego á 11.300 hectáreas de terreno, y en su trayecto de 55 kilómetros, atravesará las campiñas de Guadalupe y Alcalá, convirtiéndola en deliciosas huertas y jardines. Establecerá además 14 saltos de agua. Otro, derivado del Erla, regará 10.000 hectáreas, fertilizando la veg. de Toral de los Guzmanes, y estableciendo 10 saltos de agua para fábricas, en su trayecto de 42 kilómetros, desde Villamuriel á Benavente.

Dícese que los progresistas proyectan promover una suscripción para levantar un monumento al Sr. Muñoz Torrero.

En la sesion que celebra hoy la diputacion provincial de Madrid, empezará á hacer uso del derecho de nombrar sus empleados, proponiendo al gobierno el nombramiento de un consejero provincial y el de tres suplentes.

Es reputado urgente el levantamiento de una nueva casa de Correos, pues la que existe hoy no basta al desarrollo de las numerosas y delicadas operaciones que exige en el día el movimiento de la correspondencia pública.

Nos escriben de Tafalla (Navarra), que en la tarde del 40 del actual ocurrió en el pequeño pueblo de Unzué, correspondiente al valle de Orba, un hecho criminal gravísimo que ha llenado de consternación á cuantos de él tienen noticia. A la salida de la iglesia, en la que se habia celebrado la procesion anual, una cuadrilla de mozos que estaban en la taberna acometió de súbito á otra de la misma clase y edad, y uno de la de estos quedó muerto en el acto de una terrible puñalada, y otro fue gravemente herido con navaja y pistola.

Conocido el suceso á la madrugada siguiente por el celoso juez de primera instancia de este partido, D. Valentin Fuentes y Lopez, se constituyó en seguida en dicho pueblo de Unzué, y formó la sumaria con tal actividad, que por la noche, aunque tarde, regresó, habiendo, segun se dice, aclarado los hechos perfectamente, y dictado las órdenes convenientes para la captura de trece prófugos, dos de los cuales ha capturado ya la Guardia civil.

Las lluvias de estos dias han mejorado considerablemente la salud pública de esta corte.

S. A. R. el infante D. Sebastian sale mañana para el real sitio de Aranjuez.

En el canal del Henares han trabajado la semana última 413 operarios, 9 carros y 96 caballerías mayores y menores. Los trabajos de movimientos de tierras se llevan á cabo en los 18 kilómetros primeros, de los cuales, siete se hallan casi concluidos. En el túnel de la Cueva de las Peñas, que cuenta tres kilómetros de longitud, hay ejecutados ya 750 metros lineales de escavacion en la galería, y 116 metros lineales de bóveda de ladrillo. Se están preparando todos los materiales para la magnífica presa y toma de aguas, que tendrá 110 metros de longitud por 6 de altura y se espera quedará terminada en el corriente año. Hay varias obras de fábricas en construccion.

En el canal del Erla, han trabajado tambien en la semana anterior 1.050 operarios: los trabajos de movimientos de tierras se extienden á los 12 kilómetros primeros: las obras de fábricas se emprenderán muy en breve.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:
Irun, 21.

Las locomotoras francesas del ferro-carril del Mediodia han llegado hoy al territorio español con el primer tren de viajeros.

El 3 de mayo deberán llegar á Madrid los restos del Sr. Muñoz Torrero. Los progresistas puros aspiran á que sus correligionarios que vienen de las provincias asistan al triple acto de concurrir á la procesion del Dos de Mayo, acompañar las cenizas del Sr. Torrero al lugar adonde van á ser depositadas y tomar parte en el convite de los Campos Eliseos. Los restos del Sr. Muñoz Torrero serán depositados en la iglesia de San Isidro, de donde fué canónigo.

Ayer salió de Bilbao para Jaen el gobernador que era ex Vizcaya Sr. Quiñones de Leon. Hasta la llegada del marqués de los Ulagares está encargado de aquel gobierno el secretario del mismo.

A última hora recibimos esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:
Berlin, 21.

El rey de Prusia ha decidido poner se al frente del ejército para dirigirla en persona las operaciones contra la isla de Aisen.

En el teatro del Principe se volverá á poner en escena una sola noche en la próxima semana la tan aplaudida y popular *Venganza catalana*, siendo esta representación á beneficio de D. Antonio Pizarro. El miércoles ó miécoles próximo se estrenará en este mismo coliseo la comedia arreglada del frances por el Sr. Pinedo, *Intrigas del tocador*, y durante el mes de mayo se volverán á representar una sola noche cada una, las más aplaudidas obras del repertorio de esta compañía contándose entre ellas *El amor y la Gaceta*, *Por derecho de conquista*, *Amor de los amores*, *Batalla de damas*, *Amor de madre* y otras en que tanto lucen sus facultades los reputados actores del teatro del Principe.

Se anuncia para primeros de mayo la publicación de un nuevo periódico de literatura, ciencias y artes, titulado *El Ramillete*.

Por el gobierno civil se ha dado autorización para establecer en Carabanchel Bajo una Sociedad recreativa, igual que la que existe ya en Carabanchel de Arriba.

Se halla á disposicion del juez de primera instancia del distrito del Centro, Luisa Moreda, sirvienta, en quien recaen sospechas de haber robado unos puñuelos en la calle de los Caños, núm. 7, donde servia.

El sábado, 23 del corriente, á las diez de la mañana, se celebrará en el real monasterio de religiosas mercenarias de Góngora el aniversario por el alma de la señora doña Isabel de Moxó y Oromé de Tro, que falleció en igual dia de 1862.

Dice *La Iberia* que el fiscal togado del Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha dado ya su dictamen en la cuestion del coronel Naya, y, segun se dice, se someterá el asunto á la sala de generales.

Parece que en la Academia médico-quirúrgica matritense se ha presentado por varios socios una proposicion, con objeto de dirigir una súplica al gobierno, ó hacer una manifestacion pública, á fin de que sean denegadas las representaciones en que se ataca al profesorado español y se pretende que el clero fiscalice la enseñanza universitaria.

Hoy ee ha hablado de la posibilidad de que el Sr. Coello vaya de ministro plenipotenciario á Lisboa, pasando á Berlin el señor marqués de la Rivera y á Méjico el Sr. Rancés; pero como esta combinacion depende, segun hemos oido, de la salida del Sr. Rancés, cosa aun problemática, no nos parece que hay en esta noticia más de verdad sino que el gobierno se propone utilizar pronto los servicios de una persona tan distinguida y hábil como el Sr. Coello, ya sea en Lisboa, ya en otra capital importante de Europa.

Se halla gravemente enfermo el señor D. José Lluich, arquitecto de la Sociedad de seguros *La Peninsular*.

S. M. la Reina se ha dignado ya poner

su firma en los proyectos de ley aprobados para la Cámara; uno adicional relativo á la ley de los ayuntamientos y gobiernos de provincia en lo concerniente á corregidores y delegados, y otro concediendo pensiones á varias viudas y huérfanos de familias que perecieron de resultas del cólera.

Mañana á las 11 del día es el entierro de nuestro malogrado amigo el Sr. D. Rufio Negro. Su desconsolada familia lo avisa por nuestro conducto á los amigos que no hayan recibido el aviso mortuario.

Por una indisposicion del Sr. Dalmau, se dilatará algunos dias el estreno de la zarzuela *Los Diamantes negros*.

Es curioso el siguiente proceso formado por el juez de primera instancia de Navalcarnero, y remitido á la sala tercera de esta Audiencia, en consulta de actencia. Juan Hernandez Villena, vecino de Valdemorillo, soltero, y de 23 años de edad, estaba en relaciones hacia ya ocho años con su convecina Antonia Partida, tambien soltera y de 24 años de edad. Hallándose aquí en la casa de ésta en la mañana del 14 de octubre de 1863, la preguntó si efectivamente le profesaba amor, y si estaba resuelto á casarse con él, á lo cual contestó la Antonia que habia variado de modo de pensar y queria tener relaciones con otro sujeto.

Al oír estas palabras el procesado, cogió una navaja que habia encima de una mesa para el uso de la casa, y dió con ella á la Antonia varios golpes á presencia de una hermana suya, produciéndole quince heridas en varias partes de su cuerpo, que tardaron algunas en curarse 42 dias; y como la paciente y su hermana gritasen pidiendo auxilio, emprendió la fuga el agresor, que tardó bastante tiempo en ser capturado y puesto á disposicion del juzgado competente. Instruida la causa, y habiendo prestado su perdon la ofendida, se instruyeron diligencias de esposales por ambos para contraer matrimonio, las cuales obran testimoniadas en el proceso; debiendo advertir que la Antonia ha quedado notablemente deforme, á consecuencia de las heridas que sufrió por el que hoy es su esposo, habiendo pedido el promotor fiscal se le condenase á diez y seis años de cadena; pero el juez le ha impuesto cuatro años de presidio menor, atendidas las especiales circunstancias del proceso.

Hoy, como todos los dias, desde que fué nombrada, se ha reunido en el Congreso la comision encargada de dar dictámen sobre la negociacion de pagarés de Bienes nacionales y comision de títulos. Los individuos de la comision, que dicho sea antes de todo, admiten el proyecto del gobierno, siguen comunicándose sus ideas sobre el modo de mejorar el proyecto, pero aun no han tomado resolucion alguna, ni la tomarán hasta que lleguen todos los documentos pedidos al gobierno. Se cree que en toda la semana próxima la comision habrá terminado sus trabajos.

La Direccion general de Estancadas ha impreso y remitido á informe de la administracion provincial un proyecto de instruccion para el régimen de las fábricas de sal. Parece que este notable trabajo es debido á los especiales conocimientos en el ramo del Sr. D. Rafael Sevillan, oficial del ministerio de Hacienda, y que hace tiempo le hizo por órden expresa del Sr. Salaverria, sin duda para ocurrir á la falta que se venia notando de un reglamento para la renta de la sal, tan pingüe en sus productos como difícil y ocasionada en su administracion.

Algunos periódicos se han hecho eco estos dias de una noticia que creemos completamente infundada; acerca de que en la comandancia general de Marina de la Habana se están examinando de pilotos, jóvenes que no han hecho sus estudios con arreglo á las disposiciones vigentes; es decir, que no han cursado tres años en una de nuestras escuelas profesionales de náutica. Hace tiempo que se formuló al gobierno esta queja, y de los antecedentes reunidos consta, segun detallado informe del comandante general del apostadero de la Habana, que se han guardado y respetado las disposiciones vigentes en este punto, sin que se hayan admitido dichos pilotos á examen, no habiendo llenado los requisitos prevenidos. La Junta examinadora de aquel apostadero ha tenido siempre presente para estos casos el decreto que establece las materias de que han de examinarse los alumnos y la forma en que deben hacerlo, sin olvidar en su caso que podian presentarse alumnos que hubieran hecho sus estudios con anterioridad al plan vigente y para los cuales es claro que la ley no podia tener efecto retroactivo.

Las cartas que recibimos hoy de Barcelona, presentan la situacion mercantil de aquella plaza en extremo delicada por el mucho papel que hay en circulacion y la falta creciente de numerario.

Hoy se ha presentado al Congreso la oposicion que los impresores de Madrid acordaron, como en su dia dijimos, elevar, suplicando que cesen las imprentas particulares que sostienen varias corporaciones del Estado.

El catedrático del colejo de Sordomudos Sr. Poyo y Guerrero ha tenido hoy la honra de presentar á S. M. el niño sordomudo á quien ha enseñado á hablar, gracias á un método especial de un invenccion y á los más laudables esfuerzos.

Hoy ha recibido S. M. en audiencia privada á los señores obispos de Daulia y de Teruel, que han acudido á ofrecer sus respetos á la Reina.

2008 Ministerio de Cultura

Decididamente podemos calificar de falsa la noticia que ha corrido estos días de que el Sr. Comte, secretario de la legación de España en Londres...

Como habíamos anunciado, anoche continuó y terminó la Junta consultiva de policía urbana y construcciones civiles, el examen de su informe acerca del proyecto de Teatro Nacional...

La Junta provincial de Beneficencia acordó en su reunión de ayer que el arquitecto provincial practique un apeo general en el Hospital de San Juan de Dios para reconocer el estado de seguridad del edificio...

La corrida de toros de esta tarde ha tenido que suspenderse por el mal tiempo.

La fragata Casas, con cargamento de tabaco, procedente de Filipinas, cuyo paradero se ignoraba y de la cual se temía que se hubiera perdido por lo que tardaba en llegar, ha entrado ya en el puerto de Cádiz...

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 21, (al medio día).

Londres 21.—La Conferencia ha celebrado ayer su primer asenon. Los representantes alemanes estaban ausentes, y se ha aplazado para el lunes.

Garibaldi ha almorzado en casa de lord Russell y comido ayer en casa de Gladstone. Anoche se ha celebrado un gran meeting en London Tavern, manifestando gran disgusto por la próxima partida de Garibaldi...

Anoche la comisión general de presupuestos aprobó sin modificación alguna el dictamen redactado por el Sr. Retorillo (D. José Luis) sobre el de gastos del Estado para el ejercicio de 1864 á 65...

El autor de la zarzuela El Novicio ha cambiado este título por el de El Seminarista. Mañana volverá á ponerse en escena en el teatro de Novedades la aplaudida comedia en un acto, original del Sr. Inza...

Dentro de dos ó tres días terminará el plazo señalado para que los propietarios de la Cava Baja y calle de Cuchilleros presenten las reclamaciones oportunas acerca del proyecto de alineación de ambas calles...

La sesión del CONGRESO de HOY, fue abierta á las dos por el Sr. Ríos Rosas. El Sr. Ruiz Pastor presentó una esposición de los impresores de esta corte pidiendo la supresion de las imprentas del gobierno...

Continúa la discusión del artículo 14 del proyecto de ley de sancion penal. El Sr. Moreno Elorza lo combatió por creerlo perjudicial, tal y como se hallaba redactado, toda vez que no preceptuaba en él aquello que debía consignarse...

El Sr. Claros, de la comisión, contestó que en el artículo no se negaba, ni podía negarse, la prerogativa de la corona de conceder amnistías; lo que consignaba era cuáles delitos deberían sujetarse á la amnistía y cuáles al indulto...

Rectificaron ambos señores. El Sr. Fernández de la Hoz pidió la palabra en contra, y declaró que siendo el verdadero punto de vista de este debate un punto de vista político, iba á tratarlo así.

Comenzó recordando su actitud política y su conducta cuando formó parte del ministerio Istúriz para justificar sus actos de entonces, y su posición actual respecto á este ministerio.

Recordó que el Sr. Posada Herrera fué nombrado ministro de la Gobernacion de aquel mismo gabinete Istúriz, por sus antecedentes moderados.

Declaró que si el ministerio actual se proponía conciliar y unir las fuerzas conservadoras, entonces estaría á su lado; pero que si, como se decía, el ministerio representaba la union liberal...

Pasó á ocuparse del artículo 14, que era lo que se discutía, combatiéndolo porque creía que con él se atacaba la re-

gia prerogativa en punto á amnistías, barrenándose la ley fundamental del Estado, lo cual era digno de la mayor censura de cuantos querían la integridad de aquella prerogativa y de la Constitución...

El Sr. Posada Herrera habló con bastante á la alusión que le hizo el Sr. Fernandez de la Hoz, para declarar que sus ideas y sus principios no habían cambiado desde que en 1858 formó parte del ministerio Istúriz, según estaba probado en cuantos debates mantuvo en las Cámaras mientras fué consejero de la corona...

Respecto á la denominacion de union liberal, dijo que la aceptó porque tal nombre se dió al partido que defendía sus doctrinas; pero aseguró que la cuestion de nombre no hacia al caso; que él no se paraba en el nombre, sino en la esencia, y que admitía y creía, como sus compañeros, á cuantos quisieran las mismas prácticas y los mismos principios que el orador defendía.

El Sr. Fernandez de la Hoz rectificó. El Sr. Gonzalez Brabo dijo algunas palabras para recordar que, si bien votó contra el gabinete Istúriz, no siguió al Sr. Posada Herrera.

El señor ministro de la Gobernacion, lamentando que con oportunidad tan escasa como era la discusion pendiente, se hubiese traído al debate una cuestion política, como lo era la provocada por el Sr. Fernandez de la Hoz.

Recordó que todos y cada uno de los ministros actuales estaban en sus puestos con todos sus antecedentes, y sin haber renunciado á ninguno de ellos; como lo estaban los hombres políticos que hasta ahora habían dado su apoyo al gobierno.

En cuanto á si el gobierno era de union liberal ó no, dijo: que todos los ministros pertenecieron al gabinete de la union liberal, y todos por esto dijeron que volvían con sus antecedentes, sin que á nadie le causase estrañeza la manifestacion del gabinete, ni creyese que sus individuos venían á hacer una cosa nueva, faltando á sus actos anteriores...

Explicó la calificacion de pan-liberalismo que dió á la situacion política del anterior Congreso en un momento de apreciacion de un hecho. Sobre el protectorado que la union liberal le dispensaba al gabinete, según indicó el Sr. la Hoz, contestó que todos los gobiernos, bajo tal principio, vivían por el protectorado de las mayorías; y que por lo demas los ministros actuales tenían la conciencia de su libertad de accion dentro de la práctica de sus principios...

Por último, rechazó con energia la suposicion de que en el artículo que se discutía habia género alguno de ataque á la real prerogativa, y demostró que para nada se rozaba con tan alto derecho ni él aprobaba la letra de aquel artículo. El Sr. Fernandez de la Hoz rectificó,

felicitándose de que el ministerio no fuese de union liberal, pues no podía serlo toda vez que los que representaba eran los antecedentes de sus individuos, moderados todos.

Rectificaron los oradores y se levantó la sesion; quedando el Sr. Alonso Martinez en usar mañana de la palabra. Eran las seis.

No es cierto, como ha dicho un periódico, que haya sido preso el conductor del ómnibus que atropelló hace pocos días á la entrada de los toros junto á la puerta de Alcalá á un pobre agguador que falleció á los pocos días.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,013 fanegas de trigo, de 45 á 52 1/2 rs. fanega; cebada de 29 á 31 y la algarroba á 44.

Table with financial data: BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 21. Columns include 'Ult pre' and 'De jun. 2000' for various public effects like 'Cons. al cont.', 'Id. fin de mes', etc.

Table titled 'CAMBIOS' showing exchange rates for 'Londres á 90 d. fecha' and 'Paris á 8 dias vista'.

Hoy, despues de Bolsa, los fondos públicos han estado muy animados. El consolidado sobre todo, se pagaba á 52,30 al contado, y á fin del próximo y voluntad á 52,60. La deuda diferida se sostenía á 47,85 al contado.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

- Teatro Real.—No hay funcion. Principe.—A las 8 1/2.—El pilluelo de Paris.—Baile.—El diablo cojeado.—Baile. Zarzuela.—A las 8 1/2.—La hija del regimiento. Circo.—A las 8 1/2.—La abuela.—Baile. Variedades.—No hay funcion. Novedades.—A las 8 1/2.—Pobres y ricos.—Baile.—Una idea feliz.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día 22.—San Sotero y San Cayo, papas y mártires. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de don Juan de Alarcon, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón, que predicará D. Antonio Herrero y Traña...

vinos Redentor.—En la parroquia de San José habrá por la tarde á las cinco ejercicios con manifiesto, sermón que predicará el P. Cipriano Tornos, y Misereat al Santísimo Cristo del Desamparo.—Por la noche predicará en el Oratorio del Olivar D. José María Anglés, y en San Ignacio, en la novena de San José, D. Luis Rodríguez Peralta.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Valvanera en San Gines, ó de la Piedad en San Millán. Orden de la plaza.—Servicio para el día 22.—Parada: Saboya.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio.—Señor teniente coronel de Saboya D. Angel Lopez Guerrero.—Jefe de día.—Señor comandante capitán de Figueras D. Pedro Siera.

Administracion, calle de Alcalá, número 7, fonda de las Peninsulares.

ANUNCIOS.

DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE ARCHENA.—Para mayor comodidad de las personas que están en el caso de tomar los baños en la presente temporada, tiene establecidos D. Benito Lopez dos coches diarios desde Hellin á Archena y Murcia, en combinacion con el tren-córeo, y sale de esta corte á las ocho y media de la noche para llegar al establecimiento de baños al día siguiente á las tres de la tarde...

Administracion, calle de Alcalá, número 7, fonda de las Peninsulares.



DON RUFO DE NEGRO y BURCO, ha fallecido el día 20 del corriente.

La viuda Doña Maria de la Concepcion Gamiz; su padre, madre política, hermanas, hermanos políticos, tíos, primos y demas parientes, suplican á sus numerosos amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, y les honren acompañando al cadáver el viernes 22, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Encarnacion, núm. 7, á la Sacramental de San Pedro y San Andrés; en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

ciendo en el sendero que conducía á la ciudad. Cuando despues de dar un pequeño rodeo se presentó ante la puerta de Tours, por no entrar por la misma que habia salido, eran poco más de las tres de la mañana. —¡Qué loco tan delicioso! habia dicho el baron de Rosny, que fué despues el gran Sully, viendo desaparecer al caballero. ¡Juega á la vez con el amor y la guerra... con la política y el verdugo!

La esclamacion del sargento le habia hecho comprender sus opiniones, y venció sus escrúpulos con esta revelacion. —Pasad, pasad, noble caballero, repuso el sargento inclinandose. El duque de Mayena es un gran principe. El caballero se dirigió á la casa de Fresne; se convenció de que aun podia llamar, puesto que estaba aun el tragaluz iluminado; se apeó, llamó, arrojó la brida sobre el cuello de su caballo, y sin cuidarse de adonde éste iria, entró arrogante en casa de Mad. de Fresne, su amada.

—¡Bah! los hugonotes son fanáticos y cometen toda clase de imprudencias. —¿Y á qué hora decid que salió? —A las doce y media; buenas noches, amigo mio, hemos llegado al punto divisorio. Esa es vuestra calle, está la mia. Deseo que descanséis; no os levantéis temprano. —Adios, señor gobernador; en esta, como en cualquier ocasion, contad con mis servicios. Y dichas estas palabras se separaron, lanzando Halot un gran suspiro cuando se vió libre para poder respirar; y tomando precipitadamente el camino de su casa, llegó á ella golpeando impacientemente la puerta.

Aplicó un ojo á la cerradura y aldebil resplandor de la lamparilla, distinguió la sotana, las botas, toda la ropa de su sobrino: las cortinas del lecho estaban descorridas y distinguió perfectamente á un hombre acostado volviéndole la espalda. Entónces, separando la vista, acercó el oido escuchando un ronquido formidable. ¡Ninguna melodia habia parecido nunca tan agradable á su oido!

ACADEMIA PREPARATORIA PARA ingresar en caminos, minas y montes. Leonés, 8, principal, de cuatro á seis.

SE NECESITA UN BUEN OFICIAL para una acreditada fotografía, en participación á medias, de utilidades. Lope de Vega, 32, galería.

SE HACE ALMONEDA DE VARIOS muebles. Horas: desde las once de la mañana hasta las cinco de la tarde. En la calle de Pizarro, núm. 17, cuarto principal, darán razon. No se admiten preñeros.

SE VENDE UN MAGNIFICO PIANO de Larra. Calle de la Libertad, núm. 29, almacén.

LOS MAESTROS DE COCHES Y TA-piceros.—Hule fuerte de bonitos dibujos para carruajes y guta percha de todos colores, á precios sumamente reducidos. Príncipe, 3.

+

DON LUIS LUCIANO
de la Torre y Vega, ha fallecido á las siete de la mañana del día 21 del actual.

Su afligida madre, hermanos, tíos, sobrinos y primos, suplican á Dios por el eterno descanso de su alma, y les honren acompañando el cadáver el viernes 22, á las once del día, desde la parroquia de San José al cementerio de San Isidro, en donde se dirá misa de cuerpo presente; en lo cual recibirán un señalado favor.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas segun disposición del finado.

LIQUIDACION DE ELEGANTES TELAS de lana, desde 3 1/2 rs. vara; indiana, dibujos escoceses, á 2 1/2; preciosas telas del Norte, de hilo, á 4; varetes flor brochadas, á 3; varetes grises, el corte de 14 varas, en 21 rs.; persas finas para colchas, á 5; pañuelos de seda de Talavera, á 10; pañuelos de percal, imitación seda, á 2 1/2; velos de tul, pañuelería de todas clases con sus precios nunca vistos por su baratura. Calle de San Martín, número 8, tienda, frente al cuartel de la Guardia civil.

SE NECESITA UN CONSOCIO Y QUE se ponga al frente del establecimiento. Se traspasa también si conviene. Calle del Carmen, 38, almacén de vinos, darán razon y pormenores.

GREGORIO LOPEZ, GUARNICIONERO Gen Bilbao, con real privilegio de invención, por el nuevo sistema de desenganche de los troncos que tiran de los coches. Anuncia al público que tiene un gran surtido de arneses con este nuevo sistema con el cual se evita todo género de peligros, que con tanta frecuencia acontece en los coches. Los señores que deseen poseer algun arnes pueden dirigirse á la calle de la Reina, en Bilbao; y en Madrid, á los Sres. D. Manuel Merino, calle de la Montera, ó á D. Juan Antonio Periquet, calle de Espoz y Mina.

UNA FAMILIA MUY DECENTE, QUE vive en uno de los mejores puntos de esta corte, desea tener en su casa una persona ó matrimonio de decoro y dignidad para vivir en familia. Se advierte que no es casa de huéspedes ni lo solicita. Darán razon en la Agencia de la calle de Preciados, núm. 5.

SE AFINAN PIANOS A 10 REALES. Calle del Desengaño, núm. 17, cuarto bajo darán razon.

COMERCIO DE MANTILLAS, MAGDA-lena, 4.—Velos de seda, de 14 á 18 rs.; bordados, á 25; y chantillis, á 28; mantos de gró, á 36; de glase á 44 y 50; de luto, á 24; mantillas, á 4, 7 y 10 duros; y de encaje, á 12, 15 y 18; glase negro, á 17 y 19 rs.

INTERESANTE PARA LAS SEÑORAS. Pañolería de la China, bordados, de 80 hasta 2.000 rs. Telas de lana, de 4 hasta 6 rs. Indianas, de 2 1/2, 3 y 3 1/2. Postas, número 32, al lado del portal de la Virgen.

ALAS PLUMAS de Umbol.—Galvanizadas y sin oxidarse; tienen todos los gruesos y suavidad que se requiere para su uso: su precio, 10 rs. caja. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

SE VENDE UNA CARRETELA, UN caballo de montar y un tronco de jacas. Calle de Hernán Cortés, núm. 3, darán razon.

AFINADORES-PIANISTAS, PUEBLA, 9, principal. Una afinación, 10 rs. Seis tarjetas de afinación, 40 rs. En el Escorial, Carabanchel, Aranjuez, etc., una afinación 16 rs., ó dos tarjetas, si es suscriptor.

UN MATRIMONIO SIN HIJOS SOLICITA una porteria. Saben leer y escribir y tienen personas que garanticen su conducta. Calle de la Palma Alta, núm. 12, almacén de comestibles.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Se regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un portaplumas, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

EN DIEZ REALES DIARIOS SE AL-quila el cuarto principal izquierda de la casa calle de D. Pedro, núm. 5. Tiene diez grandes habitaciones, dos alacenas y buhardilla. El portero lo enseñará.

NO ES CASA DE HUESPEDES.—SE necesitan buenas habitaciones en un punto céntrico. Ballesta, 6, porteria, darán razon.

FABRICA NACIONAL DE TABACOS.—Se necesitan carpinteros para la construcción de cajones, y se invita á cuantas personas quieran tomar parte en su ajuste, admitiéndose la proposición que fuere más arreglada. Madrid, 19 de abril de 1864. El administrador jefe, CONTRERAS.

EL SEÑOR ORTELLI SUPLICA A LA persona que haya encontrado una leontina de cabello con remates de oro cincelados, se sirva devolverla en su establecimiento, Montera, 21, principal, y se le entregará el valor intrínseco del oro.

+

EL SEÑOR

D. INOCENCIO ESCUDERO Y RESMA, ha fallecido el día 19 de abril de 1864.

D. Cayo, D.ª Benigna, D.ª Calisto y D.ª Isidora, hermanos; D. José María Goñy y Vidarte, hermano político, y los demas parientes del finado, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Luis obispo, á las diez de la mañana, del viernes 22 del corriente, y acto continuo á la conducción del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Martín; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

+

EN DOS MINUTOS
sin cortar!
Extracción de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor.
Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.

+

Primer aniversario.

EL SEÑOR

DON JOSE LARIOS Y GONZALEZ, auditor de Guerra, agente fiscal del Tribunal de Guerra y Marina, etc., etc., falleció el 23 de abril de 1863.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma de dicho señor (Q. S. G. H.) el sábado 23 del corriente, en las iglesias de la Buena-Dicha y San Antonio de los Portugueses, recibirán la limosna de 8 rs. hasta las diez de la mañana, y de 10 reales desde dicha hora en adelante.

Las hijas y demas parientes suplican á sus amigos se dignen encomendarle á Dios.

FONDA DEL PRINCIPE EN ARAN-jez.—Se pone en conocimiento del público, para las personas que no tengan conocimiento de ella, que tiene buena cocina y habitaciones para huéspedes, con toda la servidumbre necesaria. Está situada en la calle de las Infantas, núm. 4.

SE DESCUENTAN CUPONES Y RESGUARDOS

de la

CAJA GENERAL DE DEPOSITOS.

Se hacen préstamos con garantía de efectos públicos.

LA PROBIIDAD, calle de Espoz y Mina, núm. 1.

LA PERSONA QUE DESEE COMPRAR una escribanía numeraria en Elche, provincia de Alicante, ú otras que radican en la de Toledo, puede pasar á enterarse de los títulos de pertenencia y demas pormenores que se hallan de manifestado en la calle de Ciudad Rodrigo, número 2, piso tercero de enfrente.

HISTORIA

DE LAS ORDENES MILITARES, CRUCES Y CONDECORACIONES ESPAÑOLAS.

Se publica de uno á dos cuadernos cada mes: van repartidas cinco entregas.

Cada cuaderno contiene 24 páginas en folio y acompaña al mismo un crómó perfectamente ejecutado.

Como en obras de esta naturaleza no se puede y no deben hacerse más ejemplares que los que se colocan por suscripción, haremos una tirada del número exacto para los señores suscritores que reunamos hasta fin del presente mes: pasada esta fecha queda cerrada la suscripción, y no podremos servir el pedido que se nos haga por falta de ejemplares.

En la portada del ejemplar de cada suscriptor irá el nombre y apellido del mismo, títulos, cruces ó condecoraciones que tenga, con el lugar de su residencia.

Para el puntual remate de esta obra contamos ya con casi todos los originales concluidos, el papel fabricado en nuestro poder, y las láminas casi terminadas; con estas garantías ofrecemos con toda seguridad á nuestros suscritores que estará la obra concluida en todo el presente año.

Punto de suscripción y toda clase de reclamaciones: dirigirse á su editor el Sr. Dorregaray, calle de la Aduana, núm. 21, Madrid.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

CARTUCHOS PARA ESCOPETAS LEFAUCHEUX.

En la fábrica establecida en Valencia hay un abundante surtido para todos los calibres, de esmerada construcción y á precios económicos, pudiendo competir con los de las mejores fábricas del extranjero. También hay un gran surtido de útiles para cargar dichos cartuchos, expendiéndose estos en Madrid en casa de D. Juan Azurmendi, calle de Esparteros, núm. 10; en Zaragoza, D. Lorenzo Pinedo, calle Bonaire; en Eibar, D. José Aranguren; en Murcia, casa de D. Sebastian Lopez; en Barcelona, D. Juan Lurroca; y en Valencia, en la fábrica, calle de Catalans Descals, número 20.

con sus propios ojos lo que había advertido con sus manos: el caballo no estaba; el mozo de cuadra había desaparecido.

Entonces, el desgraciado comandante se precipitó de nuevo en la escalera, gritando, blasfemando, y así llegó hasta la puerta de su cuarto.

—¡Abrid, sobrino, abrid! dijo, ó echo la puerta abajo.

—¡Echadla si os conviene! repuso un acento que, á no dudar, era el de Pampelonne.

Halot, entonces, se creyó víctima de un sueño: estaba ardiendo y helado á la vez; una nube cruzó por su vista, y con tono entre súplica y amenaza, medio lastimoso, medio altanero, murmuró:

—¡Jacobo, sobrino mio, abrid inmediatamente!

Lo interesante del caso era el saber si era verdaderamente Pampelonne el que ocupaba el lecho; y como el lector recordará, la situación apurada en que hemos dejado á nuestro gascon, encerrado en el escondite en que le metió Mad. de Fresne, es indispensable que volvamos atras, siguiéndole desde su salida de Angeres hasta su regreso, único medio de ponernos al alcance de las travesuras de este aturdido.

En cuanto se hubo cerrado tras él la puerta de Angeres, Pampelonne, según hemos dicho, metió espuelas á su caballo, atravesando los campos con el mismo furor que si se hubiera visto perseguido por una caterva de panteras y leones.

Después de haber corrido en línea recta durante media hora, el gascon tomó á la izquierda, galopó á orilla del Loire, que se deslizaba tranquilo en su lecho de arena, y cinco minutos después Pampelonne atravesaba el rio, que por la sequedad de la estacion era punto ménos que un arroyuelo; y unas veces galopando, nadando otras, el caballo ganó la ribera opuesta; descansó un momento, dió unos cuantos resoplidos, y después prosiguió su carrera con nuevo vigor.

A los veinte minutos, cuatro hombres, emboscados tras una colina, aguardaban

con impaciencia, asomando de vez en cuando su cabeza para descubrir mejor la llanura.

—¡Se oye el galope de un caballo! dijo uno de ellos: escuchad, Rochemorte.

—Creo que no os engaños, monseñor; sin embargo...

—¡Qué disparate!... repuso un tercero; los caballos no calzan zapatillas, y ese no es el ruido de la herradura.

—Dinos tu parecer, Laprairie, dijo el jóven, á quien Rochemorte había llamado monseñor.

Este Laprairie era un oficial del regimiento de picadores de Condé, que tenía el rostro partido de alto abajo de una cuchillada; soldado de brazo fuerte, excelente corazón, pero de una educación descuidada, que se batia siempre que podia y no hablaba más que cuando no podia callar.

—Mi parecer es que es un ginete, y que ese ginete es el caballero...

—¿De Pampelonne?

—¡Rochemorte! exclamó el gascon pasando como un huracán.

—Aquí, aquí; ¡hemos llegado ántes que vos!

—El caballo se detuvo, volvió brida Pampelonne y se acercó al grupo.

—Señor duque, tengo el honor de saludaros. Rochemorte, Dios os guarde... y á vos, señor barón de Rosny; buenas noches, Laprairie.

—¿Qué nuevas traeis? preguntó el jóven duque Claudio de La Tremouille, duque de Thouars; ¿será al fin esta semana?

—Será mañana mismo, si estais pronto.

—Tanto mejor.

—Contadnos lo ocurrido: dijo La Tremouille; sois un verdadero hechicero, y las damas no os dejarán reposo desde este instante.

—Os lo diré, repuso el caballero, mientras sus cuatro interlocutores se agrupaban para oír mejor.

—Señores, repuso Rosny, creo que debíamos ir un poco más allá; el viento trae á este lado un olor insufrible.

—Silencio, no interrumpais el relato,

esclamó el duque; hablad, Pampelonne, hablad.

Rosny cayó, pero sacó su pañuelo llevándole á su nariz.

—Para entrar en esta ciudad de filisteos, exclamó el gascon, y sobre todo para salir, me he visto dos veces con el cuchillo en la garganta y diez veces en manos del verdugo.

Entonces refirió cuanto le había ocurrido y el lector sabe; Rochemorte interrumpió la narración para esclamar á su vez:

—Rosny tiene razon; se advierte un olor detestable.

—¿Me dejareis acabar? exclamó el gascon; ¿creéis que yo tengo tiempo que perder?

Rochemorte calló, pero hizo con su pañuelo lo que había hecho Rosny: el duque y Laprairie le imitaron.

—¡Pardiez! parece que todos teneis narices de dama, exclamó Pampelonne, que ya empezaba á cargarse.

—Si, por fuerza tenemos por aquí cerca el desagüe de alguna alcantarilla.

—Ese desagüe soy yo, repuso el gascon amostazado, y creo que bien podreis sufrir un cuarto de hora de mal olor, cuando yo le estoy sufriendo desde las doce.

Refirió entonces la escapatoria por la alcantarilla de la casa, lo que fué celebrado con grandes carcajadas por su auditorio, y continuó:

—Ahora fuerza es que participeis de los inconvenientes, de los peligros de esta aventura: entre los cuatro vais á desnudarme y vestirme de pies á cabeza, y ya podéis formarme un traje presentable, porque ántes de meterme en la jaula, tengo que ir á dar las buenas noches á mi Ariadna, alhada que me ha dado el hilo en tan confuso laberinto; esto es, las frases de santo y seña, después de haberme comunicado las costumbres de Halot, de Fresney del albanes.

—Es justo, repuso el jóven duque; yo doy mi ropilla.

—¿Es de raso, no es cierto? La admito: dadme, señor duque, dadme; y vos Rosny,

—Mi valona, bordada y sujeta con broche de perlas: es un verdadero regalo de boda el que os hago.

—Pronto, pronto; ¿y vos, Bochemorte?

—Mi sombrero y mis zapatos; puesto que tenemos la misma cabeza y los mismos piés. Os presto un magnífico sombrero con plumas blancas.

—Gracias; en cuanto á ti, Laprairie, no te hago tan escrupuloso, y te doy mi capa en cambio de tu calzon.

—Tomad; yo encontraré otro en las piernas de un enemigo.

—Ahora, amigos míos, exclamó Pampelonne, vestidme y despachemos.

VII.

Halot se confunde aun más.

En dos minutos la trasformacion de Pampelonne estuvo hecha, y el gascon se pavoneó con su nuevo traje.

—No es esto todo, dijo; ahora necesito un caballo, un caballo fogoso, corredor... ¿quién me le deja?

—Yo, dijo el duque.

—Corriente; ya estoy armado. Ahora acompañadme y os contaré por el camino lo que Gourdon y yo hemos resuelto. Gourdon es el modelo de los conspiradores.

—¡Pobre vizconde! ¿qué tal se porta?

—¡Maravillosamente! Si no hubiera nacido para ser un gran señor, seria un excelente lacayo: no puedo mirarle sin echarme á reír. En fin, vamos á lo que interesa.

Aquí los cuatro interlocutores adoptaron un aspecto grave y sombrío, que formaba extraño contraste con la alegría que habían demostrado desde el encuentro del caballero.

—Sabemos todos al dedillo nuestro papel, ¿no es esto? A vos Rochemorte os aguardo de diez á once: ahora permitidme que vaya á decir dos palabras á la mujer á quien hago el amor, por servir á la religion, al rey y á vos.

Y picando espuelas á su caballo, el gascon cruzó de nuevo el rio, desapare-